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Начиная с декабря, на страни�
цах нашего еженедельника
главы районов и руководите�
ли предприятий по традиции
подводят итоги уходящего года.
В этом номере мы беседуем
с Николаем БАРАННИКОМ —
главой Андреапольского рай�
она, который по праву входит
в число успешных и динамич�
но развивающихся террито�
рий тверского региона

— Николай Николаевич, в
течение этого года перед
Вами и Вашей командой
вставал целый ряд не про�
сто трудных, а порой и не�
выполнимых задач. Решени�
ем каких из них Вы удовлет�
ворены на все 100 процен�
тов?

— На мой взгляд, у руково�
дителя не должно быть сто�
процентного удовлетворения
итогами своей работы, иначе у
него исчезнет стимул дости�
гать еще более высоких ре�
зультатов. Но тем, что в райо�
не успешно решаются многие
социально значимые пробле�
мы, я, безусловно, доволен.
Прежде всего, это завершение
газификации района, которая
была начата еще в 2007 году.
На областные и муниципаль�
ные средства (182 миллиона
рублей) проложено 77 кило�
метров газовых сетей, 48 из
них уже введены в эксплуата�
цию. Теперь использование
природного газа обходится жи�
телям Андреаполя в 3 раза де�
шевле прежнего емкостного.
На данный момент газ подве�
ден к 7 городским котельным
и 800квартирам.

Успешно реализуется и про�
грамма по переселению граж�
дан из ветхого и аварийного
жилфонда: в текущем году за�
вершено переселение семей из
трех 2�х�этажных домов. Кро�
ме того, собственное благоуст�
роенное жилье в год 65�летия
Победы приобрели 33 ветера�
на из 40. Буквально на про�
шлой неделе произошло еще
одно приятное событие — 16
молодых семей получили суб�
сидии на приобретение жилья
в размере от 200 до 500 тысяч
рублей. В целом, я бы сказал,
что 2010 год прошел под зна�
ком улучшения  качества жиз�
ни населения.

— Не секрет, что глав�
ное богатство любой тер�
ритории — это люди, по�
этому для руководителя
муниципалитета соци�
альная сфера стоит на пер�
вом месте. Как известно, в
Андреапольском районе
большое внимание уделяет�

Все идет по плану
ся развитию здравоохране�
ния, например, не так давно
был закуплен дорогостоя�
щий рентгенаппарат. На�
сколько доступным и каче�
ственным стало медицинс�
кое обслуживание населения
в последнее время?

— Действительно, медицин�
ское обслуживание  с каждым
годом становится все более  до�
ступным. В текущем году при
поддержке губернатора Тверс�
кой области Дмитрия Зелени�
на мы получили не только до�
полнительный автомобиль
скорой помощи, но и новое
оборудование на сумму более
1 миллиона рублей, которое
уже поступило Андреапольс�
кую ЦСБ. Помимо централь�
ной больницы здравоохране�
ние района представлено поли�
клиникой и Бологовской участ�
ковой  больницей с амбулато�
рией. Кроме того, в муниципа�
литете работает два офиса
врачей общей практики, обслу�
живающие жителей на селе.
Еще один такой кабинет пла�
нируется открыть в декабре.

— Здоровье населения за�
висит не только от  состо�
яния сети медицинских уч�
реждений, но и от образа
жизни. Как известно, с 20
ноября  введен запрет на
ночную продажу алкоголя и
теперь жители Тверской об�
ласти смогут покупать ал�
когольные напитки крепос�
тью выше 15% только в
дневные часы.   Как вы счи�
таете, не приведет ли та�
кая мера к краху бизнеса
владельцев мелких торговых
точек, которые, в общем�
то, и «живут» за счет про�
дажи спиртного?

— Мера абсолютно пра�
вильная. Этот закон давно
нужно было принять. Чем
раньше вводятся такие запре�
ты, тем больше жизней можно
успеть спасти. Что же касается
бизнеса — предприниматель
на то и предприниматель, что�
бы что�то предпринимать. По�
чему бы, например, в новых
условиях не сменить алкоголь�
ные ряды на прилавки с лю�
бым другим товаром, имею�
щим устойчивый спрос? Или
взять на себя свойственную
настоящему бизнесмену сме�
лость и вообще переформати�
ровать свою деятельность: не
покупать и перепродавать, а
самим производить — незаня�
тых ниш в Андреаполе немало,
да и в занятых тоже можно ус�
пешно конкурировать.

— Раз уж  речь зашла о
конкуренции, стоит вспом�
нить о региональной про�
грамме «Развитие конкурен�
ции в Тверской области на
2010�2012 годы». Ее приори�
тетная задача — реализа�
ция мер по созданию необхо�

димых инфраструктур и ка�
чественных государственных
услуг, способствующих разви�
тию предпринимательской
деятельности, в частности
в сфере туризма и здравоох�
ранения. Есть ли у Андреа�
польского района шанс за�
нять в этом виде бизнеса ли�
дирующие позиции?

— Эта программа просто не�
обходима для тех территорий
области, которые, как и Андре�
апольский район, нуждаются в
инвесторах. Думаю, что наш
муниципалитет вполне может
быть конкурентоспособным,
привлекательным и прибыль�
ным, ведь для развития туриз�
ма и здравоохранения есть два
главных условия: и природная
красота — только озер в районе
более 140, и желание власти
расширять эту сферу услуг. Но
даже если сама природа распо�
лагает к развитию различных
туристических направлений,
это вовсе не значит, что нужно
почивать на природных дарах,
не продвигая свои брэнды. Анд�
реаполь — это прекрасное мес�
то для  семейного отдыха.
Именно это направление мы
выбрали в качестве приоритет�
ного. Уже сейчас мы готовы
принять первых туристов: они
могут поселиться в новой ком�
фортабельной гостинице и со�
вершить путешествие по спе�
циально разработанному увле�
кательному маршруту — свое�
образному Андреапольскому
«золотому кольцу».

— Понятно, что при со�
здании новых рабочих мест
дополнительно потребуют�
ся и квалифицированные кад�
ры. Поддерживает ли мест�
ная власть развитие малого

и среднего бизнеса, предста�
вители которого могут
обеспечить жителей Андреа�
польского района дополни�
тельным заработком?

— Если говорить о положе�
нии на рынке труда в Андреа�
польском районе в целом — по
сравнению с прошлым годом
оно заметно улучшилось. На
данный момент в районной
службе занятости населения 60
вакансий — на 171 безработ�
ного. Для сравнения уровень
безработицы в первом полуго�
дии 2009 года составлял 4%, в
этом — 2,6%. Что же касается
развития малого и среднего
предпринимательства, боль�
шим подспорьем в его разви�
тии стала областная програм�
ма по снижению напряженнос�
ти на рынке труда. Многие
жители Андреаполя прошли
переобучение за счет средств
этой программы. На сегодняш�
ний день свои бизнес�планы
защитили и получили старто�
вый капитал — субсидию в
размере 58,8 тысяч рублей на
открытие дела 24 человека.

Важно, что многих из этих лю�
дей объединяет как стремление
быть деятельными и успешны�
ми, так и желание внести свою
лепту в развитие района. Не
случайно начинающие бизнес�
мены организовали не только
торговые предприятия, но и за�
нялись сельским хозяйством и
животноводством, создали ра�
бочие места. Они верят — пер�
спективы у села есть. Тем бо�
лее, что местная власть стара�
ется поддержать своих сельхоз�
производителей не только сло�
вом, но и делом. В 2011 году
мы планируем открыть рынок
по реализации сельскохозяй�
ственной продукции, который
наверняка будет востребован.

— Сельское хозяйство
больной вопрос для России, и
тверского региона в частно�
сти. Вероятно, ситуация на
сельхозпредприятиях Андреа�
поля тоже далека от идеаль�
ной. Является ли решением
всех проблем создание дворо�
вых хозяйств и привлечение
на село крупных инвесторов?

— Привлечение на село
крупных инвесторов и созда�
ние дворовых хозяйств, конеч�
но, решают проблему, но лишь
отчасти. Главное, чтобы вся
земля в районе была востребо�
вана, и предприятиями руково�
дили грамотные, специалисты,
умеющие видеть перспективу.
Таких у нас не мало: помимо
13 фермерских хозяйств в Анд�
реапольском районе около 955
личных подворий. Основной
отраслью сельского хозяйства
является животноводство. Оно
составляет 60% от общего
объема всей реализуемой сель�
скохозяйственной продукции.
Только хозяйство по откорму
скота — КФХ «Андреапольс�
кое», ежегодно поставляет на
рынок сбыта190 тонн мяса. На
данный момент у нас есть чет�
кие договоренности с московс�
ким инвестором, который раз�
местит в районе еще один жи�
вотноводческий комплекс.

На мой взгляд, сейчас селяне
нуждаются в гораздо большем к
ним внимании, чем прежде. Не
случайно мы решили возобно�
вить продовольственную ярмар�
ку, которую успели полюбить и
гости, и местные жители. Вооб�
ще, традиция устраивать сезон�
ную ярмарку в Андреаполе за�
родилась очень давно, но в 90�е
годы она была утрачена. Опыт
показал, что ее проведение —
это отличная антикризисная
мера, направленная на поддер�
жку не только сельхозпроизво�
дителей, но и потребителей:
торговые места выделялись бес�
платно, соответственно и цены
на продукцию были значитель�
но ниже рыночных. В результа�
те каждый покупатель смог
найти качественный и недоро�
гой товар. У тех, кто не побы�
вал на ярмарке, обязательно по�
явится еще одна возможность
увидеть ее во всей красе, но
только ранней весной. Хотелось
бы, чтобы география участни�
ков этого мероприятия расши�
рялась год от года. А радушный
прием мы гарантируем!
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Главные события 2010 года

12 февраля введен в эксплуатацию газопровод
среднего давления (18,109 км). В начале марта
природный газ появился в 800 квартирах жите�
лей Андреапольского района.

В рамках
районной
целевой про�
граммы по
подготовке
и проведе�
нию 65�летия
Великой По�
беды издан
подарочный
вариант
книги об
Андреаполе
и Андреа�
польском
районе.

16 молодых семей получили свидетельства на
получение социальной выплаты для приобрете�
ния (строительства) жилья по программе «Обес�
печение жильем молодых семей Андреапольско�
го района», реализуемой с 2006 года.

В городе появились спортивная и две детские
площадки. Одна из них — подарок губернатора
Тверской области Дмитрия ЗЕЛЕНИНА.

Для развития туризма в Андреапольском

районе есть два главных условия — природ�

ная красота и желание власти расширить

эту сферу услуг.

Финалистом
районного
конкурса
«Учитель
года�2010»
стал Дмитрий
МОШКОВ,
учитель физ�
культуры
СШ №2.


